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平成２３年度第４回沖縄県がん診療連携協議会幹事会議事要旨 
 
日  時  平成２４年２月６日（月）１５：００～１７：４５ 
場  所  琉球大学医学部保健学科棟２階会議室 
構 成 員  ８名   出席者８名       
 
   ９号委員（沖縄県福祉保健部）      国吉 広典 代理：大城 壮彦（オブザーバー） 

 １０号委員（がんセンター長）       増田 昌人 
 １５号委員（沖縄県立中部病院）      上田  真 
      （那覇市立病院）        友利 寛文 

 １６号委員（北部地区医師会病院）     柴山 順子 

      （沖縄県立宮古病院）      砂川 一哉 

      （沖縄県立八重山病院）     上盛 厚子 

      （医学部総務課長）       濱野 満夫 

 
  陪席者 沖縄県福祉保健部医務課     前川 盛秀 

がんセンター          仲本 奈々 
                      城間 駒生 

西田 悠希子 

安里 千恵美 

福地 美里 

     医学部総務課総務係       与那嶺 吏  

                      田中 茂樹                      

  
議  事 

○議長から、資料の確認があった。 

○平成２３年度第３回幹事会議事要旨（資料１）の確認があり、了承された。 
 
 
報告説明事項 

 
１．平成２３年度第３回沖縄県がん診療連携協議会について 
  議長から、資料２に基づき、平成２３年１２月２日に開催された平成２３年度第３回沖縄県がん

診療連携協議会について議事要旨及び議事録の確認があった。 
 
２．部会報告について 
  議長から、各部会の報告資料について確認があった。 
 
３．今年度協議会の開催日時について 
  議長から、今年度の協議の日程について、次のとおり確認があった。 
    

◆第４回開催予定：平成２４年３月２日（金） 午後２時から午後５時 
 
 
審議事項 

 

１．緩和ケア部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 
  議長から、資料１０に基づき説明があり、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 
 
２．がん政策部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 
  議長から、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 
 
３．がん登録部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 

議長から、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 
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４．研修部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 
議長から、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 
 

５．相談支援部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 
議長から、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 
 

６．地域ネットワーク部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 
議長から、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 
 

７．普及啓発部会「平成２４年度事業計画と予算案」について 
議長から、本案については、協議会で審議する旨の確認があった。 

 
８．医療機能調査アンケート内容について 
  議長から、資料１７に基づき、本アンケートについては、地域ネットワーク部会の下にある各分

野のワーキングにて作成してもらった旨の説明があった。作成された設問項目について幹事会委員

に意見を伺ったところ、上田委員から、アンケートを回答するに当たって診療項目によっては施設

基準の認定が必要な場合もあるが、実際は認定されていなくても診療を行なっている現状もあるた

め、どちらを基準にするかによって回答が変わる旨の意見があった。本件については、施設基準が

認定されており、かつ診療を行なっている場合のみ「実施している」と回答するのが正しいとの意

見があり、各アンケートを見直し再度ワーキングで修正した上で協議会の審議事項として取り上げ

る旨、確認された。  

 なお、各アンケートの設問項目については、主に次のような意見があった。 

 

【肺がん診療】 ・化学療法、手術療法、放射線療法は施設基準が必要か確認する。 

【胃がん診療】 ・独立した外来化学療法室はあるかについては、施設基準の認定は受けているか等

の設問にした方がいい。（他の分野とも統一する） 

【大腸がん診療】・内視鏡の項目は、「・通常、・拡大、・ＮＢＩ、・超音波」へ小分割する。 

        ・各項目に「不可」を加える（他の分野とも統一する） 

        ・放射線療法の「ＩＭＲＴ」の設問項目は削除する。 

【乳がん診療】 ・検査技師の項目に「日本超音波医学会」の認定技師について加える。 

        ・JABTSの講習会の参加及び、その判定（Ａ・Ｂ・Ｃ）について加える。 

【総 論】   ・設問１８の（２）として、「外来において化学療法を実施している」を加える。 

 

 

９．緩和ケアパンフレットのがんを診療している医療機関への配布について 

  議長から、資料１８に基づき、パンフレットの配布先、及び配布方法（緩和ケア部会にて印刷）

について確認があったが、配布方法については「各病院にてＨＰからダウンロード及び印刷をし患

者へ配布する」旨、訂正された。また、「配布先」については、「（上述を）実施する関係機関」

へ訂正する旨、決定した。 

 

 

１０．医療者チェックリストの発行と配布について 

  議長から、資料１９に基づき、本年５月より配布する「患者必携」の中には、「がんの疑いがあ

るといわれてから診療が終わるまでに確認しておくと良いリスト」がある旨の説明があり、がん診

療に携わる全ての医師へも、このようなリストを配布している旨を確認してもらうために「逆チェ

ックリスト」として配布したい旨の提案があり了承された。また、具体的な実施については、相談

支援部会にて行うことが確認された。 

なお、患者へ配布するリストについては、幹事会委員より次のような意見があった。 

  ・メリット・デメリットについては、「良い点・悪い点」の表現にする（括弧書きで加える） 

  ・「呼吸苦、胸水、腹水」については「息苦しさ、お腹の張り」等がよいのでは。 
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１１．平成２４年度協議会および幹事会の開催日時について 

  議長から、資料２０に基づき、３ヵ月毎に開催される第１案及び、２ヶ月毎に開催される第２案

の提案があったが、本件については、年に３回の実施とする第３案を追加して、協議会に諮ることと

なった。 
 

１２．平成２３年度第４回協議会の議題調整について 

  議長から、資料２１に基づき、平成２３年度第４回協議会の審議事項について確認があり、原

案どおり承認された。 

 

 

報告事項 

 

１．県の平成２４年度「がん対策」関連概算予算の内訳と対策項目の提示について 

  （協議会にて報告） 

 

２．地域統括相談支援センターの活動報告について 

  議長から、資料２３に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

３．「患者必携」改訂版作成の進捗状況について 
  議長から、資料２４に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

４．「メディア・セミナーin沖縄」の開催について 

  議長から、資料２５に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

５．平成２３年度がん登録研修会について 

  議長から、資料２６に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

６．平成２３年度がん登録研修会の評価について 

  議長から、資料２７に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

７．平成２４年度緩和ケア研修会の日程について 

  議長から、資料２８に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

８．ホスピス緩和ケアフォーラムについて 

  議長から、資料２９に基づき、説明及び資料の確認があった。 

 

 

その他 

 

（１）テレビ会議の実施について 

  上盛委員から、八重山病院も各部会の委員になっているが、離島からの参加であるため全ての部

会に参加することが難しく、どのように活動を進めてよいか分からない旨の相談があり、議長から

テレビ会議が実施できないか検討する旨 回答があった。 

 

（２）研修会の参加について 

  議長から、各部会の予算の中には、必要な研修受講に係る費用も含まれているため、研修が実施

されているか確認するよう依頼があった。 

 


